

Granada Hoy

www.gradahoy.com

Los técnicos logran el consenso entre la **Junta y el Ayuntamiento** para que el Metro vaya en superficie en el Zaidín y no provoque un caos de tráfico **P11**



España juega en Bielorrusia un nuevo partido de la fase de clasificación para el Mundial 2014 y lo hace sin Iniesta, al que se reserva para el martes ante Francia **DP2-3**

6-7 LOS UNIVERSITARIOS LIDERAN LAS PROTESTAS EN GRANADA DEL 'OTOÑO CALIENTE'

28 EN ESTUDIO

El Gobierno utilizará un IPC reducido para 'subir' las pensiones

● Economía baraja recurrir a un indicador que no tiene en cuenta la subida del IVA

23 CÓDIGO PENAL



Alberto Ruiz Gallardón. EFE

Penas de cárcel por la difusión de imágenes sin permiso

9 CRISIS POLÍTICA

El alcalde de Otura cumple la promesa de dimitir tras más de 6 horas de 'dudas'



La manifestación completó la jornada de huelga en la Universidad. MARÍA DE LA CRUZ

Los estudiantes se levantan contra los recortes de Wert

Marcha Más de 2.000 jóvenes recorren la calles del centro como protesta

Indignación Alumnos de Bachillerato y Secundaria se suman a las quejas

Las medidas continuarán la semana próxima con paros y otra marcha

33 AVANCE DEL PROGRAMA DE LA PRÓXIMA TEMPORADA: 'ACORDES DEL MILENIO'



La Fura dels Baus regresa al Festival de Música y Danza

Apuestas El pianista Michael Nyman estrenará una obra en los Arrayanes

Inauguración Correrá a cargo de la Orquesta Nacional de Francia

HOY **tr** POR 0,90€ MÁS

MAÑANA **COLECCIÓN PLUMAS**
Llévese la "pluma renacentista"

1'50€

A memoria es un jardín en el que habitan seres de otro tiempo en tanto son recordados por los que aún vivimos a este lado. Así es esta historia; su mundo existe mientras los recordamos. Y así, en ese mundo que recordamos, hay cosas –y hasta ocurren cosas como aquí– con apariencia de materia y piedra y de una realidad que casi se toca con los dedos. Pero, sobre todo, lo que hay son viejos amigos que sobreviven en la memoria como si nada hubiese ocurrido y que sonrían contentos mientras nos miran cuando los recordamos y que pasan el día, y hasta las noches, con la calma tranquila de lo inevitable, paseando entre las dulces sombras en verano o bajo la caricia cálida del sol en el invierno. Hay también en la memoria, casas y rincones ocultos y juegos en la arena y balones de

LA COLUMNA

Juan Cañavate



Memoria

fútbol y sonrisas y hasta besos escondidos en esa esquinita de la comisura de los labios que tanto le gustaba a Peter Pan. También en

la memoria pasan cosas que suelen ser hermosas, como el dulce sueño de un niño que cabalga a los hombros de su padre o la emoción intensa de un primer amor o la lectura de un libro o de un poema, y hasta habitan en ella sombras de dolor, aunque incluso esos recuerdos, pueden dibujar sonrisas de ternura cuando se miran a través del tiempo.

Y es que la memoria es un lazo de oro fino que nos ata a los que se fueron para, entre otras cosas, no dejar que el olvido, ese fantasma de niebla húmeda y gris, se lleve por delante los recuerdos, los envuelva en su espesura fría y los secuestre del paraíso para morir del todo; definitivamente muertos. Que también hay, aunque cueste creerlo, quienes se empeñan en el olvido, cómplices ¿quién sabe? de algunos pedazos de la historia que huelen si no se les entierra defini-

tivamente con el olvido. Y es que la memoria es vida y, más que vida es aire o agua o el pan que necesitan para sobrevivir aquellos a los que hemos querido y con los que aún tenemos deudas de gratitud contraídas que queremos trasladar a nuestros hijos.

Hace unos días, alguien, mejor recordar que fuimos todos, consiguió por fin y después de cinco intentos, colocar una placa en la tapia del cementerio de Granada para que otros, que no nosotros, recuerden a los miles de hombres y mujeres que allí fueron asesinados por defender nuestro futuro. Una placa no es mucho, ni de lejos el monumento que les gusta a los cómplices o los herederos de los que causaron aquel dolor para conmemorar a sus héroes, pero es para nosotros y para ellos, por ahora, es suficiente para no olvidar.

LA MIRADA URBANA



PEPE TORRES

Una cocina en mitad del supermercado

El supermercado Covirán de La Chana se convirtió ayer en una improvisada cocina desde la que se hizo una demostración de cocina sin gluten para los clientes de la cooperativa en el marco del Día Mundial de la Alimentación que se celebrará el 16 de octubre. Durante la demostración, el

chef de Unilever Jaime Drudis preparó un menú a base de un entrante, un segundo plato y un postre, elaborado con productos sin gluten con el objetivo de asesorar a los anfitriones que tienen invitados celíacos en casa y no saben qué cocinar. Sin duda, una iniciativa de lo más saludable.

LAPIDARIO

Un Metro de cordura

Los técnicos de la Junta y del Ayuntamiento han sido al final los que han impuesto la cordura a la hora de llegar a una solución de consenso en el trazado del Metro a su paso por el conflictivo nudo del Zaidín. Irá en superficie. A partir de ahora se estudiarán los puntos más delicados sobre los que hay que actuar para evitar que se genere un caos de tráfico: Avenida América, Andrés Segovia, Glorieta de Fontiveros y Emperador Carlos V. Soluciones hay, y voluntad política también; de hecho ayer Junta y Ayuntamiento se comprometieron a buscar juntos el consenso y no tomar ninguna decisión que no sea de mutuo acuerdo. De momento ambos han cedido en sus posturas y, si la Junta ha decidido asumir la construcción del intercambiador por la zona de la Hípica, el Ayuntamiento ha optado por sacar del barrio la Línea de Alta Capacidad de autobús para descongestionar la zona. Una cesión mutua que debe traducirse en trabajo, celeridad y eficiencia, en un impulso a las obras que ya duran demasiado tiempo y que mantienen la ciudad abierta en canal desde hace varios años.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com


MUNICIPAL

El alcalde de Otura dimite por salud

Ignacio Fernández-Sanz argumenta motivos de salud para tomar una decisión que el partido le exigió en términos tajantes el pasado lunes, aunque reconoció las “discrepancias”. Fernández Sanz presentó una baja médica “por prescripción facultativa”.



EDUCACIÓN

Encierro estudiantil contra los recortes

Alrededor de 200 estudiantes se encerraron ayer en la Facultad de Filosofía y Letras contra los recortes en la Universidad Pública. Asimismo, en el Instituto Padre Suárez, se reunieron numerosas personas para simbolizar “la muerte de la educación pública”.



SALUD

Se buscan familias de acogida

El delegado de Salud y Bienestar Social, Higinio Almagro, lanzó ayer un llamamiento: Se necesitan familias para acoger a menores que están tutelados por la Junta y que temporal o definitivamente no pueden vivir con sus familias.


EDUCACIÓN Marchas, encierros y huelgas contra los decretos


La Policía cifró en 2.000 los participantes.

Más de dos mil universitarios rechazan en la calle los tjeretazos a la educación pública

Los estudiantes de la UGR se sumaron ayer a la convocatoria nacional en una manifestación que recorrió el centro de la ciudad y que terminó con una sentada a las puertas del Hospital Real

Belén Rico / GRANADA

La educación saca músculo. Ayer los estudiantes de la Universidad de Granada hicieron su primer alarde de fuerza por las calles de la ciudad. Más de 2.000 personas —en su mayoría alumnos de la UGR pero no exclusivamente— marcharon en una especie de gran ensayo general contra los recortes en este sector.

Tras tomar parte en varias asambleas de la plataforma de la institución académica contra las medidas impuestas vía decreto ministerial, los alumnos decidieron este lunes secundar las protestas convocadas por los sindicatos estudiantiles y de profesorado contra los recortes en la enseñanza en líneas generales. Y es que ayer los estudiantes de la Univer-

sidad de Granada no sólo tomaron la calle de manera pacífica para manifestarse en contra de las medidas impuestas en la Universidad, también en Bachillerato, Secundaria y Primaria.

PRIMER PULSO

Los estudiantes recorrieron el centro desde las 12:00 hasta pasadas las 14:00

La protesta partió al mediodía desde los comedores universitarios de Granada con poco más de medio millar de personas, si bien a la media hora del inicio a mediados de la calle Rector López Argüeta contaba ya con más de un

millar de personas, cifra que fue en aumento a lo largo de las calles San Jerónimo y de Cárcel Baja, para llegar a la céntrica Gran Vía con más de 2.000 manifestantes, según fuentes de la Policía Local, aunque algunos sindicatos participantes calcularon en más de 4.000 los asistentes.

La protesta había sido convocada por el Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT), Juventud Andaluza Independentista (Jaleo) y la Coordinadora Sindical Estudiantil, que también habían propuesto otras medidas de protesta.

La noche del miércoles unos 200 universitarios llevaron a cabo un encierro en la Facultad de Filosofía y Letras con el objetivo de organizar a los estudiantes, informarles del incremento de las

OTROS DATOS

Protesta nacional

Los estudiantes, la mayoría universitarios, protagonizaron ayer varias concentraciones manifestaciones y encierros en al menos once comunidades autónomas con el objetivo de protestar contra los recortes en la educación pública, la reforma educativa y también sobre las declaraciones de Wert sobre la educación en Cataluña. La protesta que reunió a un mayor número de personas fue la organizada en Barcelona, con más de 3.500 participantes.

En los IES

Aunque los sindicatos convocantes no se atrevieron a realizar una valoración del seguimiento en Secundaria y Bachillerato, en la protesta granadina se vieron a estudiantes de institutos como el Luis Bueno Crespo de Armilla, que portaban la pancarta de cabecera.



Un grupo de jóvenes realizaron una 'performance' guerrillera a lo largo de toda la cabeza de la manifestación.

REPORTAJE GRÁFICO MARÍA DE LA CRUZ

POLÍTICA

El alcalde de Otura amagó ayer con revocar su dimisión del día anterior y mantiene al equipo de gobierno en vilo

**MEJORAS SANITARIAS**

El Hospital de San Rafael abre una planta nueva con 8 habitaciones, una obra que ha tenido un coste de 180.000 euros



La protesta terminó con una sentada a las puertas del Rectorado.



Los estudiantes de Secundaria y Bachillerato se mezclaron con los universitarios.

tasas y las consecuencias de los recortes aprobados por el Gobierno.

“En el encierro se pretendía movilizar a los estudiantes para que muestren su rechazo a los recortes y defiendan el derecho a una educación de calidad”, explicaba ayer Andrés Bertí, de la Coordinadora Sindical Estudiantil.

Paralelamente se llevaba a cabo otro encierro en el instituto Padre Suárez en el que tomaron parte unos 50 representantes sindicales para simular un velatorio por la muerte de la educación pública.

En el caso del Padre Suárez, la convocatoria había sido realizada por las organizaciones sindicales ANPE, APIA, CCOO, CSI.F, CGT, FETE-UGT, PIENSA y USTEA. Fermín Sánchez, uno de los parti-

cipantes en el encierro del instituto granadino que por la mañana se sumó también a la marcha de protesta, se lamentaba del poco apoyo que todavía están mostrando los padres de los alumnos de Primaria, Secundaria y Bachillerato a las medidas para manifestar la disconformidad con los recortes que afectan a la educación pública. “Anoche lo estuve comentando con los representantes de todos los sindicatos de enseñanza: hay que lograr la implicación de los otros colectivos, especialmente de los padres”.

Es cierto que en la manifestación de ayer casi todos los participantes eran alumnos de la Universidad de Granada, pero también se veían algunas caras de profesores de la UGR y de representantes del personal de admi-

nistración y servicios, como Manuel Hidalgo, portavoz del Sindicato Andaluz del Trabajo (SAT) que había participado en el encierro de Filosofía y Letras y que portaba la pancarta contra los recor-

EL BAILE DE CIFRAS

La Policía Local cifra la asistencia en 2.000 personas y los sindicatos en más de 4.000

tes en la UGR ayudado por compañeros de otros sindicatos.

En la asamblea del miércoles por la noche, según comentó Hidalgo, se decidió aceptar la oferta de diálogo que el rector realizó en el claustro del pasado 5 de octu-

bre y ofrecerle “la apertura de una negociación”. Para ello, según consta en el documento entregado ayer en el Registro General de la UGR, solicitan una reunión para la próxima semana entre los días 15 y 19 de octubre.

Y también había quejas entre los representantes de los estudiantes. Por ejemplo, María José Teruel, manifestó su disgusto de que parte del profesorado dificultase el derecho de manifestación con prácticas obligatorias que han “coartado” la salida a la calle de muchos estudiantes.

La valoración del paro académico convocado para el día de ayer resultó ayer un escollo con el que no se atrevieron a lidiar ni fuentes del Rectorado ni de los Sindicatos de Estudiantes. “Si es difícil controlar la asistencia de

los mismos docentes, ¿cómo calcular la de los alumnos hoy?”, comentaba ayer Javier Castillo, de la Coordinadora Sindical Estudiantil.

La manifestación transcurrió de manera pacífica hasta casi las dos de la tarde, aunque provocó el corte del tráfico en algunas de las principales calles de la ciudad.

La jornada de movilizaciones, que terminó con una sentada ante el Rectorado de Granada tendrá su continuación la semana que viene, pues ya hay previstas nuevas manifestaciones para el próximo 18 de octubre, fecha en la que también hay convocada otra huelga académica. El día 22 habrá una concentración que cuenta con el apoyo del profesorado y una más convocada por sindicatos para el 31 de octubre.

Los sanitarios muestran su lado más “rebelde” contra la dirección del Clínico

200 trabajadores del Hospital San Cecilio realizan una pitada a los responsables del centro

B. R. / GRANADA

Las protestas no se circunscribieron ayer al ámbito de la Educación y a las calles. La sanidad y, más concretamente los pasillos del Hospital Clínico, fueron ayer escenario de más protestas ciudadanas contra los recortes. Alrededor de 200 trabajadores del Hospital Clínico de Granada tomaron ayer la zona dirección para pedir cabezas.

A las puertas de los despachos de la dirección realizaron una ruidosa pitada en las que se corearon consignas como “Fuera, fuera, no os queremos”, “Di-

rección dimisión” ó “Vete, no nos representas”.

Esta protesta, que se canaliza por medio de los sindicatos representados en la Junta de Personal (Satse, USAE, CSI.F, UGT y CCOO) está directamente relacionada con las “interminables medidas de recortes” que están sufriendo los profesionales: rebajas de sueldo, pérdida de las pagas extraordinarias, incremento de jornada, reducción de permisos o cambios de puesto y de funciones.

Hasta ahí como todos los funcionarios que ven mermados sus derechos laborales, pero además en la protesta de ayer había una motivación extra: el pulso que se mantenía al aplicar “por rebeldía” una jornada no autorizada.



Los trabajadores del Clínico se concentraron en la zona de dirección.

Según CCOO, el pasado miércoles, la Dirección del Hospital Universitario San Cecilio presentó un escrito de contestación a las peticiones reivindicativas planteadas en una reunión con la Junta de Personal que finaliza sin la concesión de las peticiones de los trabajadores y con el “desplante de la Gerente en funciones que se levanta de la mesa de negociación”.

Según anunció CCOO en una nota, la Asamblea de trabajadores del Hospital Universitario San Cecilio decidió que, a pesar de entrar a trabajar media hora antes, —en cumplimiento del aumento de jornada de 2,5 horas semanales impuesto— se seguiría manteniendo “la actitud de rebeldía”.

Además, la Junta de Personal ha acordado pedir la dimisión del Equipo directivo y convocar una Asamblea General de Trabajadores que ha quedado fijada para el próximo lunes 15 de octubre, a las 10:30 horas, en el salón de actos del Hospital Clínico San Cecilio.